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附錄 37 

 

 



- 429 -  

土木工程拓展署 

第 4 部分：政府土地的使用情況 

1) 就報告第4.10段中提及之個案六，當局可否解釋爲何接管貨倉用地約二

十六年後仍未有決定推展擬議的道路工程？產業署曾在1991年至2007年

把貨倉用地作臨時用途，但貨倉用地其後丟空約十年至2017年8月。當局

有甚麼措施避免類似問題再次發生？ 

 

回應 

 

因應當時的交通情況和預計交通需求，當局於1983年完成荃灣區交通研

究，提出進行葵涌環迴路工程項目。雖然擬議的道路工程計劃的推行時

間表尚未確定，擬議的葵涌環迴路於1989年已納入有關的分區計劃大綱

圖，成為維持道路路線的法定基礎。自1991年3月接管該貨倉用地後，當

局曾數度檢討情況，但未能確定推展該道路工程的時間表。當局亦於2014

年確認該道路工程項目於2026年前仍未有需要。然而，當局會因應現時

在該區包括房屋發展的最新建議項目，重新檢討是否需要推展該道路工

程。當局預計將於2018年作出決定。  

 

當局檢討了推展工程項目的相關指引，認為現時有關土地徵用時間的指

引足以應對這個問題。重點是 2006年 8 月發布的環境運輸及工務局技術

通告(工程)第 4/2006 號「推行基本工程項目」經已特別提醒工務部門在

獲財務委員會批准撥款前，須評估項目未能順利推展的風險，審慎考慮

是否需要清理或徵收有關土地。有關指引亦特別要求工務部門密切知會

地政總署有關工程項目的撥款申請情況，甚或因情況轉變以致該工程項

目(涉及土地徵收)有被擱置的可能。  

  


